
別紙標準様式（第７条関係）  

会 議 録 

会議の名称 令和３年度 第 11回 枚方市新しい学校づくり協議会 

開催日時 令和４年２月 26日（土） 10時 00分から 10時 40分まで 

開催場所 

輝きプラザきらら（教育委員会室、会議室等） 

中宮北小学校（校長室、職員室）他 

【分散し、リモート形式（遠隔）での開催】 

出席者 

会 長：大村委員 

副会長：加嶋委員 

委 員：森委員、森田委員、中田委員、明井委員、春永委員、

山下委員、桟敷委員 

事務局：髙橋総合教育部次長、畑中新しい学校推進室課長、 

    嶋田課長代理、石田係長、多田主任、廣瀬主任 

欠席者 松浦委員 

案 件 名 

１．枚方市新しい学校づくり協議会の令和３年度の取り組み 

２．枚方市新しい学校づくり協議会の令和４年度の体制等 

３．その他 

提出された資料等の 

名称 

資料１：枚方市新しい学校づくり協議会の令和３年度の取り組

みについて 

協議・決定・報告事項 

１． 本協議会の取り組みと禁野小学校開校までの対応 

２． 枚方市新しい学校づくり協議会の令和４年度の体制素案 

３． 引越しや児童の交流等 

会議の公開、非公開の別 

及び非公開の理由 
公開 

会議録等の公表、非公表

の別及び非公表の理由 
公表 

傍聴者の数 ０人 

所管部署（事務局） 総合教育部 新しい学校推進室 

 

別添３③ 



協 議 内 容 

 

案件１．枚方市新しい学校づくり協議会の令和３年度の取り組みについて 

 

＜事務局の説明＞ 

（資料１について、要点を説明） 

・新しい学校名について、両校区在住者及び両校教職員を対象に公募を実施し、協議会委員

による選定や両校児童の投票を経て、最終候補の選定後、新しい学校名は「禁野小学校」

に決定した。 

・禁野小学校の校歌について、校歌の歌詞を全国公募し、評価員２名による応募作品の評 

価後、市で最優秀作１点と優秀作５点を選定し、現在、最優秀作の歌詞に基づき、枚方市 

在住の作曲家、酒井 格さんに校歌の作曲を依頼し、２月 28日火曜日までには完成予定。 

また、教職員や児童の校歌練習を行い、今後、入学式等でのお披露目を予定。 

・校章及び校旗等について、両校教職員で校章のデザインを作成いただき、新しい校章に 

基づき、学校の校旗と記念品（マフラータオル）を発注した。校旗は３月末の納品となる。 

マフラータオルについては一昨日に納品があり、 

枚数は、現在の両校児童約 400人分と、令和 4年度入学児童約 80人分、両校教職員約 50 

人分、両校区地域用約 200枚、小中学校幼稚園保育園等配布用約 100枚、予備を含めて計 

1,000枚を用意している。現在の両校児童に対しては、卒業式が３月 18日にあるので、 

それより前の配布が望ましいのではと考えている。配布時期をまたご相談させていただ 

きたい。 

・学校運営について、両校の先生方には、普段の業務もある中、学校教育目標をはじめ、様々 

な計画や引越し等の調整にご尽力いただいている。両校の卒業記念制作品については、デ 

ジタル保管とし、基本的には廃棄することを確認させていただいた。なお、高陵小学校体 

育館取り壊しまでの間、一時保管、公開の予定。そのための写真、映像撮影を３月中に実 

施したいと考えている。 

・学校施設について、本市の学校づくりの指針となる「枚方市のめざす学校像」を６月に、 

禁野小学校での特色ある教育の取り組みとそれを実現するための環境整備にかかる概要 

を示す、「禁野小学校における新しい学校づくり」を 12月に策定した。仮設校舎設置の 

工事に着手し、令和４年度教室配置案を確認させていただいた。今後、仮設校舎の引き渡 

しを受け、禁野小学校西門の整備については、現在、門扉設置の工事を行い、今後、防犯 

灯設置等を行う予定。学校名が禁野小学校になることに併せ、正門・西門に学校銘板、体 

育館の一文字幕・袖幕の発注を行っている。その他にも、運動会のトロフィーや学校の印 

鑑、封筒等、細かなものも発注している。 

・式典関係について、３月 24日の修了式後に、両校にて実施していただく予定。 

・通学路について、ワーキングチームを開催し、保護者アンケート等を実施後、新しい通学 

路案を決定した。また、本日開催の通学路ワーキングチームで通学路の現地確認や、黄色 

い電柱幕設置箇所確認等を行う。３月に、児童の下校の練習（新しい通学路）を予定。 

 路面標示が薄くなっている箇所や必要な場所については、施工及び修繕を行った。直近で 

は、２月 21日に、中宮北小学校西門付近通学路の路面標示について、西側の「スクール 

ゾーン」と「速度落せ」の標記を修繕、北側の「イメージハンプ」と「この先注意」の標 

記を新たに施工した。西門の横断歩道等の修繕は、３月中に実施予定。 

・児童の交流については、合同校外学習、作品交流、芋掘り、ロボット同級生を実施した。 

・留守家庭児童会については、次年度役員の選定や規約案作成等の課題が残っており、進め 

方等についてご相談しながら進めていきたい。 



・ＰＴＡについては、両ＰＴＡの統合に向けて、両ＰＴＡ会長にご尽力いただき、保護者ア 

ンケートの実施等を経て、禁野小ＰＴＡ規約作成等に取り組んできていただいた。 

・学校開放事業については、４月以降の禁野小学校開放事業の円滑な運営に向け、両学校体 

育施設開放運営委員長の協議・調整を行っていただいている。 

・校区コミュニティ協議会について、いきいき広場や避難所の方針、校区コミュニティ協議 

会の統合に向けて、ご尽力いただいた。 

 

＜質疑・意見など＞ 

（委）３月 24日の閉校式について、来賓関係はどう考えているのか。 

（事）各校に分かれてのご参加となるが、市長及び副市長、枚方市議会議長及び副議長、両

校区コミュニティ協議会会長、両校ＰＴＡ会長、地元議員の方々にご案内していきたい

と考える。 

（委）残り１カ月しかないので、速やかな案内をお願いしたい。 

（会）学校統合まで残りわずかだが、残された課題の対応をお願いしたい。 

 

案件２．枚方市新しい学校づくり協議会の令和４年度の体制等について 

 

＜事務局の説明＞ 

・協議会の構成について、校区コミュニティ協議会はこれから約２年かけて統合となるため、

令和４年度も引き続き高陵校区コミュニティ協議会会長、中宮北校区コミュニティ協議会

会長にご参加いただきたいと考えている。 

・禁野小学校のＰＴＡからは、会長と副会長、禁野小学校からは校長先生と教頭先生にご参

加いただきたいと考えている。 

・教育委員会からは、新しい学校推進室長、学校教育室長の参加を考えている。 

・令和４年度の協議案件として、禁野小学校の開校式、延期となった視察、令和８年度中完

成予定の新校舎に係る課題等を考えている。 

 

＜質疑・意見など＞ 

（質疑・意見などなし） 

（会）先ほどの案を基に、枚方市新しい学校づくり協議会の令和４年度体制等（案）の作成 

  をお願いする。 

 

案件３．その他について 

 

＜事務局の説明（引越し等について）＞ 

・現在の予定では、３月 28日の月曜日と 29日の火曜日、高陵小学校から中宮北小学校への

備品等の搬出・搬入作業と高陵小学校での卒業記念制作品の取外し作業を行う。 

・30 日の水曜日、同じく高陵小学校から中宮北小学校への備品等の搬出・搬入作業に併せ

て、高陵留守家庭児童会室の搬出・搬入、中宮北小学校での卒業記念制作品の取外し作業、

グラウンドにあるサッカーゴールの移設作業を行う。 

・最終日、３月 31 日の木曜日には主に中宮北小学校から高陵小学校体育館への卒業記念制

作品の搬出・搬入作業が行われる予定。 

・当初３日間の予定だったが、４日間の作業になる。 

・前回の協議会で、質問「引越しの前にＰＴＡの紙類を処分したいと考えているが、溶解処

理等をしてもらえるのか」については、事務局による処分を考えている。 

・処理方法については、破砕、裁断になるため「段ボール箱に詰めていただく」、「ファイ



ルの金具、フラットファイルのプラスチック製留め具、ダブルクリップ、クリアファイル

などのビニール製品、綴り込み表紙、とじひも、カーボン紙、写真など処理できないもの

は書類から除去していただく」ことをお願いしたい。 

・段ボール等が必要であれば、事務局にお伝えいただきたい。 

 

＜質疑・意見など＞ 

（委）現在、教室一室を中宮北校区集会室として使用しているが、荷物等を仮設校舎に移す

必要がある。その作業は３月１日以降にできるのか（業者からの引渡しが完了するのか）。 

（事）校区コミュニティ協議会の移転スケジュールを優先し、３月１日以降に実施できるよ 

  う調整したい。 

（委）移転可能な日が決まり次第、速やかに連絡いただきたい。 

（委）仮設校舎の部屋はいつから見ることができるか。 

（事）こちらも３月１日以降にできるよう調整し、ご連絡させていただく。 

（委）高陵小学校の引越しに併せて、高陵校区コミュニティ協議会の荷物等も一緒に運搬し 

ていただけるとの認識でよかったか。 

（事）引越し業者には地域やＰＴＡの荷物等も一緒に計上しており、また移転するもの、廃

棄するものの分別をお願いしたい。 

（委）移転の日時をこちらで指定することは可能か。 

（事）ご希望に沿うことができるよう、可能な範囲で引越し業者と調整していきたい。 

 

＜委員（学校長）による映像での説明（交流事業について）＞ 

・枚方市こども夢基金活用事業「ロボット同級生～キミの代わりにレッツゴー‼～」を活用

し、１月 28日（金）、３年生の交流を行った。 

①様々な体験を行う機会が減少した子どもたちに対し、新しい体験を経験いただくものと

して、ＮＴＴドコモ関西支社と連携し、自立・自走するロボット「temi」を利用した。 

②「temi」の利用により、単なるオンライン交流では味わえないような学校間での交流や、

普段体験できないような社会見学が体験できる。 

③ＡI機能が搭載されており、自動移動や遠隔操作が可能。 

④高陵小学校児童が高陵小学校の教室にいながら、中宮北小学校の校舎内を見学できる。 

⑤交流当日は、中宮北小学校児童が特別教室等を「temi」を通じて案内し、高陵小学校児

童はｉＰａｄ（一人一台配布）でそれを見学し、お互い会話したり交流したりした。 

・３月に、高陵小学校児童の中宮北小校舎見学会を予定している。 

・３月 22 日に、禁野小学校始業式のリハーサルと、新しい通学路の下校練習を予定してい

る。 

・残り１カ月、ＩＣＴ機器も活用しながら児童の交流を継続していきたい。 

 

＜質疑・意見など＞ 

（質疑・意見などなし） 

（会）引き続き、児童の交流をお願いしたい。 

 

＜その他意見など＞ 

（委）４月１日から、禁野小学校いきいき広場の開始（高陵校区のＮＰО法人と中宮北校区 

の実行委員会と連携）を予定している。 

（委）本日午後から、校区コミュニティ協議会統合のための会議を予定していたが、まん延

防止等重点措置のため中止となった。次回の開催時期は未定。 

（委）中宮北校区内に「中宮北小学校」と入っている看板が約 25 枚程度ある。４月からは



 

「禁野小学校」になるので対応を考えなければならない。 

 

＜次回の日程及び案件＞ 

・開催日時：令和４年３月 19日（土）10時～ 

・開催場所：中宮北小学校図工室（リモートで実施する場合除く） 

・案件：「新しい学校づくり協議会の新体制について」「閉校式について」等を予定 


